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Время ноВостей

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегод-
ня днём по области переменная облачность, без осадков; 
ветер западный, 6-11 м/c; температура -5…-10, на юге 
области до -2.

7 марта по области – облачно с прояснениями, ночью 
без осадков, днём местами умеренные или небольшие 
осадки в виде снега, мокрого снега, мороси и дождя; 
местами – гололёд, налипание мокрого снега; ветер 
юго-восточный, 8-13 м/c; температура ночью -10…-15, 
днём 0…-5, на юге области до +2.

8 марта по области – переменная облачность, местами 
осадки в виде снега, мокрого снега и дождя; местами го-
лолёд, налипание мокрого снега; ветер юго-восточный, 
7-12 м/c; температура ночью -3…-8, местами до нуля 
градусов, днём -2…+3.

Почти на полгода раньше
Воронежская область получит федеральную поддержку в 

связи с повышением минимального размера оплаты труда.
Как рассказала вице-спикер Совета Федерации Галина Каре-

лова, с 1 мая 2018 года начнёт действовать закон о повышении 
минимального размера оплаты труда (МРОТ) до уровня прожи-
точного минимума. Ранее планировалось поднять размер МРОТ 
только с января 2019 года. 

– Рост зарплат начнётся раньше почти на полгода. Это пози-
тивно скажется на доходах около четырёх миллионов человек, 
почти половина которых – сотрудники бюджетных организаций, 
– сказала Галина Карелова.

По словам сенатора, с 1 мая минимальный размер оплаты 
труда поднимется до 11163 рублей в месяц. Общие расходы на 
реализацию этой меры составят более 39 миллиардов рублей. 
Регионам потребуются дополнительные средства для выполнения 
закона. Им будет оказана финансовая поддержка, размер которой 
составит 20 миллиардов рублей. «Воронежской области предо-
ставят субсидию в размере 224,5 миллиона рублей», – отметила 
Галина Карелова.

Определены претенденты  
на Платоновскую премию 

На заседании Совета по присуждению Платоновской премии 
в области литературы и искусства в 2018 году были выдвинуты 
кандидатуры на включение в список номинантов. 

Свою предложил каждый член Совета. Заседание провёл 
глава региона Александр Гусев. После детального обсуждения 
был сформирован шорт-лист из четырех фамилий известных 
российских деятелей культуры. В нём – театральный режиссёр, 
композитор, художник, актриса театра и кино. Имя лауреата 
Платоновской премии назовут на итоговом заседании Совета, 
которое состоится через два месяца. До этого времени членам 
Совета предстоит подробно ознакомиться с творчеством и до-
стижениями каждого из кандидатов.

У почтовиков зарплаты подросли
С первого марта Почта России повышает заработные платы 

всем сотрудникам городских отделений почтовой связи (по-
чтальонам, операторам связи, начальникам отделений и их за-
местителям), а также линейному персоналу почтамтов по всей 
стране, в том числе и по Воронежской области. 

Об этом сообщила пресс-служба Управления ФПС Воронеж-
ской области – филиала ФГУП «Почта России». Всего программа 
повышения зарплат затронет 154 тысяч почтовых работников. 
На её реализацию направят два миллиарда рублей. В рамках 
реализации программы повышения заработной платы работникам 
основного производства с первого марта должностные оклады 
обозначенных категорий сотрудников будут повышены на пять 
процентов, что превышает размер инфляции в России по итогам 
2017 года (3,7 процента). 

Андрей Ревков уволился  
по собственной инициативе

Временно исполняющий обязанности губернатора Воронеж-
ской области Александр Гусев подписал указ об освобождении 
Андрея Ревкова от замещаемой должности временно испол-
няющего обязанности заместителя губернатора Воронежской 
области – первого заместителя председателя правительства 
Воронежской области 2 марта 2018 года. 

Андрей Ревков уволился по собственной инициативе.

В новом Центре  
посвятили в юнармейцы

Центр по гражданской обороне и чрезвычайным ситуациям 
в Бобровском районе торжественно открылся в райцентре в 
здании городской школы № 3. 

Под него в школе выделили новый оборудованный кабинет 
основ безопасности жизнедеятельности. В новом помещении 
Центра провели ремонт, закупили и установили необходимое 
оснащение. Благодаря открытию Центра подготовка руководите-
лей предприятий и организаций района по гражданской обороне 
будет проходить не в Воронеже, как раньше, а непосредственно в 
районе, на базе бобровской средней школы №3. После того, как на 
открытии Центра ГОЧС перерезали красную ленту, состоялось 
торжественное посвящение десяти учеников 8-9-х классов в ряды 
юнармейцев.

Когда в марте доставят пенсии
По согласованию с Управлением почтовой связи по Воро-

нежской области в марте доставка пенсий за праздничные и 
выходные дни будет осуществляться: 6 марта – за 6 и 8 марта; 
7 марта – за 7 марта; с 9 марта – в обычном режиме.

Получателям пенсий через кредитные учреждения, дата зачис-
ления на счета которых приходится на праздничные дни (с 8 по 
11 марта), доставка пенсий за март будет осуществлена 7 марта, 
остальным получателям – в обычном режиме, информирует от-
деление Пенсионного фонда РФ по Воронежской области.

Сообщения подготовили 
Валерий КАзАнОВ, Анатолий ХРУСтАлёВ, Виталий ЧеРниКОВ.

Известного художника 
признали достойным 
Директору Во-
ронежского 
художественного 
училища Сер-
гею Гулевскому 
вручена золотая 
медаль «Достой-
ному» Российской 
академии худо-
жеств. 

Василий ЧерноусоВ

Ц е р е м о н и я  н а -
граждения прошла 
на заседании Пре-
зидиума РАХ в Мо-
скве. Награды Сергей 
Петрович удостоен 
за подготовку и из-
дание книги «Край 
Воронежский, вдох-
новенный» (в кото-
рой собраны реплики 
видных деятелей культуры и искусства, которые подводят итоги 
динамичного развития культуры воронежского края за последние 
годы), а также за многолетний творческий и педагогический труд 
в руководимом им учебном заведении. Аналогичная серебряная 
медаль вручена академику, народному художнику РСФСР, про-
фессору Олегу Савостюку, чья выставка, кстати, прошла в Во-
ронеже не так давно.

опрос

на реставрацию Двор-
цового комплекса Оль-
денбургских выделят 
сто миллионов рублей из 
областного бюджета.

Валентин петроВ

Соответствующие измене-
ния в Закон Воронежской об-
ласти «Об областном бюджете 
на 2018г. и плановый период 
2019–2020гг.» были приняты 
на очередном заседании Воро-
нежской областной Думы. 

Реставрация Дворцового 
комплекса стала одной из тем 
обсуждения на встрече участ-
ниц женсовета Гражданского 
собрания «Лидер» и Ольги 
Куликовской-Романовой, вдо-
вы родного племянника Ни-
колая II, являющейся предсе-
дателем Благотворительного 
фонда «Программа помощи 
России» имени Ея Импера-
торского Высочества великой 
княгини Ольги Александровны 
(Ольденбургской). Встреча 
прошла в Москве, в предста-
вительстве Воронежской об-
ласти при федеральных органах 
государственной власти РФ. В 
ней приняли участие супруга 
полномочного представителя 
Президента в ЦФО Алексея 
Гордеева, заместитель пред-
седателя Попечительского 
совета АУК ВО «Дворцовый 
комплекс Ольденбургских» 
Татьяна Гордеева, а также врио 
заместителя председателя 
правительства Воронежской 
области – руководителя пред-
ставительства Воронежской 
области при федеральных ор-
ганах государственной власти 
Российской Федерации Еле-
на Фаддеева и сотрудники 
историко-культурного центра 
«Дворцовый комплекс Ольден-
бургских».

Ольга Куликовская-Рома-
нова пообещала посетить Во-
ронежскую область и побывать 
во Дворце. Также она расска-
зала собеседницам о деятель-
ности Благотворительного 
фонда и подарила им книгу, 
посвященную жизни великой 
княгини Ольги Александров-
ны.

В свою очередь, Ольга Ни-
колаевна получила в подарок 
от женсовета «Лидер» проект 
реставрации Дворцового ком-
плекса и эксклюзивный альбом 
с иллюстрациями работ вели-
кой княгини Ольги Алексан-
дровны, которая, как известно, 
была художницей. 

Средства на 
реконструкцию
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Сергей Гулевский.

спраВКа 
«Коммуны»
ольга николаевна 
Кули ковская-романова 
– общественный дея-
тель, почётный академик 
российской академии 
художеств, член союза 
писателей россии. покой-
ный супруг ольги никола-
евны – тихон николаевич 
Куликовский-романов 
– сын дочери александра III, 
родной сестры николая II ве-
ликой княгини ольги алек-
сандровны. первым мужем 
ольги александровны был 
принц пётр александрович, 
герцог ольденбургский, 
вместе с которым они обу-
страивали имение «ольги-
но» в рамони. 
В 1991 году ольга ни-
колаевна Куликовская-
романова вместе с 
супругом организовала 
Благотворительный Фонд 
«программа помощи 
россии» имени ея Импе-
раторского Высочества 
великой княгини ольги 
александровны, своей 
свекрови. Живёт в Канаде, 
часто бывает в россии, 
чтобы лично участвовать в 
оказании помощи конкрет-
ным больницам, приютам, 
организациям, отдельным 
людям.

Большинство воронежцев  
(63 процента) ничего не име-
ют против средоточия власти 
в России в руках одного чело-
века, потому что нашему на-
роду, считают, нужна «сильная 
рука».

анатолий ХрусталЁВ

Таков вывод аналитиков Института 
общественного мнения «Квалитас», 
сотрудники которого 9-19 января ны-
нешнего года методом телефонного 
интервью провели опрос 603 жителей 
Воронежа. Лишь 26 процентов горожан 
согласны с тем, что такого допускать 
нельзя. В 2001 году, в начале «прав-
ления» Владимира Путина, после де-
мократического эксперимента Бориса 
Ельцина, тоска народа по сильной и 
авторитарной власти была особенно ве-
лика. Тогда 70 процентов опрошенных 
желали видеть истинного «хозяина» во 
главе государства. В 2008 году жажда 
народа по сильной власти была в не-
которой степени удовлетворена, персо-
нифицировавшись в лице Владимира 
Путина. В результате число желающих 
«сильной руки» снизилось до 56 про-
центов. Но привычка к стабильности 
и страх её лишиться поднимают вновь 
количество сторонников единовластия 
до 63 процентов в 2018 году.

Среди воронежцев с небольшим 
преимуществом (44 процента против 
42) превалирует мнение, что большин-
ство мест в Госдуме РФ от «партии 
власти» – это положительное явление, 
поскольку позволяет беспрепятствен-
но принимать любые законы вплоть до 
изменения Конституции. Большинство 
студентов и учащихся (59 процентов) 
приветствуют доминирование «партии 
власти». Сложившееся соотношение 
сил воронежские предприниматели 
одобряют чаще (50 процентов), чем 
наёмные работники (39 процентов).

Число положительных оценок отно-
сительно последствий победы «партии 
власти» с декабря 2003 года неизменно 
преобладало над отрицательными 
оценками. В то же время за последние 
пятнадцать лет обозначилась тенден-
ция роста отрицательных оценок с 
35 до 42 процентов. Вывод: «партия 
власти» должна услышать сигнал и по-
смотреть на себя более критически.

Надежда  
на «сильную 
руку»

исаак ЗагаЙтоВ,

доктор экономических наук, профессор 
г.Воронеж

Иное дело, обращенное к Фе-
деральному Собранию предупре-
ждение Владимира Путина, что 
нынешнее социально-экономическое 
положение страны требует рывка 
–  роста ВВП в 1,5 раза за предстоя-
щий президентский цикл. Так вот эта 
цифра – вдохновляет.

Вдохновляет потому, что, по су-
ществу, речь идёт о необходимости 
мыслить не либерально и обеспечить 
среднегодовое увеличение 
ВВП на уровне шести 
процентов. 

Этот показатель не-
сколько ниже демон-
стрируемых Китаем, 
ниже, достигнутых в 
годы сталинских пяти-
леток, но он в два раза 
превосходит мировые 
темпы роста ВВП в капиталисти-
ческих странах и близок к средним 
показателям периода руководства 
СССР Никитой Хрущевым и Ле-
онидом Брежневым, позволяет 
рассчитывать на реальный рост 
благосостояния наших граждан. И 
он достаточен, чтобы закрепить те 
геополитические преимущества, 
которые приобрела РФ усилиями 
создателей новейших видов оружия 
– на основе ранее созданного багажа 
советской науки и техники.   

Шесть процентов роста ВВП 
ежегодно – вдохновляет. Но одно-
временно нельзя не вспомнить, что 
аналогичная цифра (именно шесть 
процентов среднегодового роста 
ВВП)  была записана в «Концеп-

цию - 2020» в начале президентского 
срока Дмитрия Медведева. С тех 
пор прошло десять лет и, согласно 
данным нашей официальной стати-
стики, вместо шести процентов рост 
составил 0,1 процента. Естественно, 
сегодня никто не хочет отчитаться 
и о выполнении провозглашенной 
Дмитрием Медведевым (в качестве 
приуроченной к выборам 2018 года) 
– «пятилетки эффективности».

Шесть процентов роста в год – 
вдохновляет, но обеспечить такой 
рост в современных условиях зна-
чительно труднее, чем в советские 

годы, когда была возможность ис-
пользовать преимущества обще-
ственной собственности, аккумуля-
ции инвестиционных ресурсов и в 
целом планомерного регулирования 
воспроизводства. 

Можно не сомневаться, что и 
последние достижения нашего обо-
ронного комплекса стали результа-
том не либерально-олигархического 
курса социально-экономической 
политики, реализуемой экономиче-
ским блоком правительства. Они, 
наоборот, подтвердили высокую 
эффективность работы не частных, 
а государственных КБ и НИИ, при-
надлежащих государству заводов и 
обслуживающих их предприятий.   

Ориентир на шесть процентов 

среднегодового роста производства 
– вдохновляет. Но чтобы он не повто-
рил судьбу аналогичного ориентира, 
определённого еще десять лет назад 
«Концепцией-2020», нужно не оши-
биться в тех, кому будет поручено к 
середине 20-х годов увеличить ВВП 
страны в 1,5 раза.   

Важно сделать правильный выбор 
из предыдущего негативного опыта 
формирования управленческих 
кадров, который заметно ухудшил 
геоэкономическое и геодемографи-
ческое положение России. Свиде-
тельство тому – в последние десять 
лет снизилась доля нашей страны в 
мировом ВВП, продолжается выми-
рание населения (в канун выборов 
Президента Госкомстат сообщил, что 
в январе 2018 года на 100 родивших-
ся умерло 120 россиян).

Явно пора прекратить цензовый 
подход к формированию управления 

страной. Нужно открыть 
дорогу к руководству на-
родным хозяйством тем, 
кто в предшествующие 
семь-десять лет реально 
доказал, что в сфере сво-
ей ответственности (на 
крупном предприятии, в 
регионе, в министерстве) 
он добился роста произ-
водства материальных, ин-

теллектуальных, демографических 
и экологических благ – не менее чем 
в 1,5 раза, то есть на уровне шести 
процентов ежегодно. 

   Хотелось бы надеяться, что это 
осознают наиболее грамотные и 
прозорливые из числа ныне власть 
предержащих, а потому будут содей-
ствовать мирной смене неудачных 
управленцев – на более лояльных 
к общественному прогрессу. Но не 
следует обольщаться, поскольку по-
добный вариант требует массовой 
общественной поддержки. Вплоть 
до формирования «параллелограмма 
сил», способного регулировать состав 
управленческих служб, направляя и 
контролируя их деятельность. 

Цифра, которая  
вдохновляет
мнение учёного | Нынешнее социально-экономическое положение страны 
требует рывка –  роста ВВП в 1,5 раза за предстоящий президентский 
цикл, это предупреждение Владимира Путина прозвучало в Обращении 
Федеральному Собранию
Поскольку экономический блок Правительства Дмитрия 
Медведева разработал бюджет, нацеленный на темпы роста 
производства в 2018-2020 гг. почти в два раза ниже сред-
них мировых показателей, а на горизонте маячит ещё одна 
команда аналогично мыслящих либералов, то ничего, кроме 
уныния, это вызывать не может. 

Важно сделать правильный выбор из 
предыдущего негативного опыта фор-

мирования управленческих кадров, который 
заметно ухудшил геоэкономическое и геоде-
мографическое положение России.

Богоявленский храм Во-
ронежа в народе называют 
«наркоманским приходом». 
Чтобы убедиться в этом, 
достаточно набрать со-
ответствующий запрос в 
поисковике компьютера. 
Сведущие люди поясняют: 
«В храме служит отец евге-
ний, который вот уже более 
семи лет возвращает быв-
ших наркоманов к нормаль-
ной жизни».

наталья столпоВсКаЯ 

найти свой «Дом»
Адрес церковного Центра реа-

билитации, работающего при под-
держке Благотворительного фонда 
святителя Антония Смирницкого, 
передают из уст в уста. А приезжа-
ют в него из самых разных мест 
России и ближнего зарубежья. 
Почему сюда, а не в официальные 
государственные или многочис-
ленные коммерческие Центры 
помощи наркозависимым? По-
тому что надеются получить не 
только физическое, но и душевное 
исцеление. При всём сложном 
отношении к наркоманам здесь 
есть понимание того, что в первую 
очередь надо лечить душу. Однако 
важный момент: ей необходимо 
захотеть изменений и усердно по-
трудиться ради своего здорового 
будущего. 
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По-над пропастью,  
по самому по краю…

проблема | Реабилитация людей с наркотической зависимостью – долгий процесс,  
в котором душевное исцеление стоит на первом месте

Процесс реабилитации во многом основан на совместной практической деятельности.  
Труд учит совладать со своими эмоциями, инстинктивными желаниями.  

Приходится находить общий язык, выстраивать отношения, причём с абсолютно разными людьми.
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Следующий номер выйдет 7 марта.



На прошедшем  
в пятницу, 2 марта, годовом  
собрании судей Воронежской 
области прозвучали 
тревожные цифры. 

Борис Ваулин

Статистика зашкаливает!
В 2017 году в суды региона по-

ступило 12 665 уголовных дел, хотя в 
2015 году их было 11 544, а в 2013-м –  
10 851 дело. Что касается граждан-
ского судопроизводства, то здесь ста-
тистика вообще зашкаливает. В 2013 
году поступило 174 583 дела, через 
год – 196 657, а в минувшем году –  
215 185 дел. Но и это ещё не всё. 

В 2017 году к мировым и феде-
ральным судьям региона поступило 
для рассмотрения 85 169 дел об 
административных правонаруше-
ниях. Понятно, что по сравнению с 
уголовными делами, например, их ис-
следование не занимает много дней. 
Но они все равно потребуют усилий 
и времени. 

При этом штатная численность 
людей в мантиях остаётся на одном 
уровне. Как они должны справляться 
с этим «девятым валом»? 

Можно понять обеспокоенность 
председателя областного суда Василия 
Тарасова, заявившего в своём докладе 
на собрании: «Обращения граждан 
в суды превышают мыслимые и не-
мыслимые пределы, что не может не 
отражаться на качестве и результатах 
нашей работы». 

Сколько же дел ежегодно должен 
рассмотреть, проанализировать и вы-
нести свой вердикт среднестатисти-
ческий человек в мантии? Служебная 
нагрузка возрастает с каждым годом, 
при этом никто не говорит, до каких 
пор без ущерба для здоровья она 
может увеличиваться. Многие судьи, 
закрывая в конце рабочего дня свои 
кабинеты, берут с собой папки с су-
дебными документами и дома до глу-
бокой ночи изучают их, размышляя 
над коллизиями того или иного дела. 
Потому что у каждого определён срок 
рассмотрения, который, несмотря ни 
на что, должен выдерживаться. 

В 2017 году федеральными и ми-
ровыми судьями было рассмотрено в 
общей сложности 12 702 уголовных 
дела и 216 407 гражданских. 

Внимательный читатель увидит, 
что эти цифры больше числа дел, 
поступивших в истекшем году. Это 
говорит о том, что судьи активно под-
бирают остатки, лежащие в сейфах и 
находящиеся в производстве свыше 
трех, шести, 12 месяцев. Такие сроки 
контроля установила статистика су-
дебного департамента. Согласно ей 
нарушение сроков в рассмотрении 
уголовных дел за последние два года 
колебалось от 0,03 до 0,05 процента, 
в гражданских делах – от 0,72 до 
0,77. Значит, с тем «валом», который 
обрушивается на судебную систему, 
её работники всё же справляются и 
весьма успешно. 

Но насколько вердикты, выноси-
мые судьями, удовлетворяют участ-
ников судебных процессов, насколько, 
по их мнению, они справедливы? 
Безусловно, стопроцентного одина-
кового мнения на этот счёт быть не 
может. Поэтому закон и предоставил 
участникам право обжалования вер-
диктов сначала в апелляционной, 
потом и в кассационной инстанциях. 
Статистика утверждает, что федераль-
ные судьи тоже не избегают ошибок, 
но при нагрузке, напоминающей кон-
вейер, это и немудрено. Тем не менее 
качество рассмотрения уголовных 
(97,7 процента) и гражданских дел 
(96,4 процента) довольно высоко и это 
свидетельствует о профессионализме 
воронежских служителей Фемиды. В 
немалой степени он зависит от того, 
кому доверяется мантия судейского 
сообщества.

И здесь уместно сказать о прин-
ципиальности квалификационной 
коллегии судей. Каждый год десятки 
юристов стремятся стать членами со-
общества, но получить заветное удо-

стоверение не просто. В прошлом году, 
например, 25 претендентам коллегия 
отказала в рекомендации. 

Ежегодно на действия судей в 
коллегию поступают сотни жалоб. Но 
разбираются в них тщательно: если 
затягивание сроков рассмотрения дел 
не всегда зависит от самих судей, то за 
грубость и неэтичное поведение, не-

зависимо от занимаемой должности, 
служители правосудия рискуют быть 
привлечёнными к дисциплинарной 
ответственности. Заметим, что не-
которые судьи, особенно сельских 
районов, уверовав в свою непогре-
шимость, забывают, что каждый их 
шаг оценивается под микроскопом 
общественного мнения. Так что руко-

водителям областного суда есть смысл 
напомнить им об этом.

Судопроизводство  
уходит в сеть

В докладе Василий Тарасов кос-
нулся и направлений будущей работы. 
«Многие дела, – сказал он, – не нуж-

даются в полномасштабном судебном 
разбирательстве. Но здесь необходим 
баланс: с одной стороны, гражданин, 
нуждающийся в защите своих прав, 
должен получить эту защиту, с дру-
гой – упрощённое судопроизводство 
может экономить время участников 
процесса». Речь – об электронном 
правосудии: воронежская судебная 
система не хочет отставать от требо-
ваний времени. Уже в прошлом году 
поступило 116 заявлений, отправлен-
ных истцами со своих компьютеров на 
сайты воронежских судов. Нынче, без 
сомнения, их будет ещё больше: пода-
ча через Интернет всех необходимых 
документов, в том числе и исковых 
заявлений, упрощает доступ к право-
судию, сокращает сроки рассмотрения 
гражданских дел. 

К новациям можно отнести и упро-
щённый порядок рассмотрения граж-
данских дел, при котором постоянный 
вызов в суд всех участников процесса 
становится необязательным: они вы-
скажут своё мнение в письменном 
виде и представят его в суд любым 
удобным для них способом. 

Исключается принцип непрерыв-
ности судебного процесса. Теперь 
судья может объявить перерыв в его 
проведении, и за это время оператив-
но разрешить срочные ситуации, не 
ждущие отлагательства. Прежде он 
имел право только отложить судебное 
заседание на какое-то время, а потом 
в течение нескольких дней вновь со-
бирать его участников. 

В Госдуме РФ прорабатывается 
новый федеральный закон, согласно 
которому изменится работа апелля-
ционной и кассационной коллегий 
судов общей юрисдикции. Предпо-
лагается выделить эти инстанции в 
самостоятельные суды по принципу 
экстерриториальности и сделать их 
обособленными подразделениями 
судебной власти. 

Готова ли судебная  
система к суду присяжных?

Об одной важной новации упомя-
нул в своем выступлении прокурор 
области Николай Шишкин. В соот-
ветствии с Федеральным законом 
190-ФЗ от 23 июня 2016 года с 1 июня 
2018 года в районных судах страны 
начинают действовать суды присяж-
ных. Новая форма судопроизводства 
выявляет и определённые трудности. 
Перед гособвинителем, в частности, 
будут стоять более сложные задачи, 
чем в обычном суде. Для убедитель-
ности своей позиции он должен об-
ладать мастерством оратора и своей 
яркой, образной речью уметь убедить 
присяжных в том, что именно его тре-
бование наказать соответствующим 
образом обвиняемого, соответствует 
справедливости и закону. 

Сделать это будет совсем непросто, 
потому что в отличие от огромных 
городов, где большинство людей не 
знают друг друга, и никто ни от кого не 
зависит, в небольших райцентрах жи-
тели связаны не только знакомствами, 
но переплетениями родственных и эко-
номических отношений. К сожалению, 
большинство нынешних прокуроров 
не обладает навыками Цицерона, и 
«победить» в очном споре говорливых 
адвокатов, доказать присяжным абсо-
лютную правильность своей позиции, 
им будет весьма непросто. Поэтому в 
районах области уже началось проведе-
ние обучающих семинаров и деловых 
игр по мастерству публичных высту-
плений. В них принимают участие не 
только сотрудники прокуратуры, но 
судьи городских и сельских районов. 

   

И основной докладчик, и высту-
павшие руководители органов власти 
наградили знаками отличия большую 
группу федеральных и мировых судей, 
помощников и секретарей судебных 
заседаний. Сотрудники аппарата су-
дов, как правило, всегда оставались в 
тени, но тут и о них не забыли. Даже 
работники хозяйственных отделов 
поднимались на сцену за наградами. 
И этот штрих тоже в пользу нового 
руководства областного суда. 

Без господдержки не обошлось
В прошлом году 57,1 миллиона федеральных средств получили 
таловские сельхозпроизводители.

Государственная помощь была оказана животноводче-
ским и растениеводческим предприятиям, а также кол-
лективам, занимающимся рыбоводством, выращиванием 
маточного поголовья овец и коз. Эти средства помогли 
также возместить часть затрат на уплату процентов по 
банковским кредитам.

Кроме того, господдержка оказана и отдельным граж-
данам, пожелавшим приобрести сельскохозяйственных 
животных для личных подворий. Ею воспользовались в 
прошлом году 76 жителей Таловского района, получивших 
для этих целей 2,1 миллиона рублей.

ТОСов становится больше
У таловчан набирают популярность проекты народных 
инициатив, поддержанные региональными грантами.

В 2016 году в конкурсе общественно полезных про-
ектов победителями были названы тринадцать таловских 
ТОСов. В 2017 году их стало вдвое больше – двадцать 
шесть. 

– В нынешнем году заявки на участие подали как ТОСы-
«старожилы», уже реализовавшие несколько проектов, 
так и новые общественные формирования, – рассказывает 
руководитель аппарата районной администрации Юлия 
Бородаенко. – Возросшую активность жителей объясняет 
их стремление сделать свои сёла ещё краше и благоустро-
еннее.

Заражают земляков своим примером общественники из 
ТОСов «Набережный» и «Луговой» из посёлков Верёв-
кин 1-й и 2-й Нижнекаменской сельской администрации. 
Созданные ещё в 2014 году, свои проекты они развивают и 
сегодня. Одни обустраивают сельские дороги, другие – бла-
гоустраивают детскую игровую площадку. Общественники 
уже дважды выигрывали гранты в областных конкурсах, 
как и их коллеги из ТОСов «Успенское», «Синявское», 
«Троицкое» и «Шанинский».

За нравственные ценности
Выступление таловского прокурора Дениса Грибанова на 
форуме в Москве вызвало широкий резонанс у его коллег.

На XXVI Международных чтениях «Нравственные 
ценности и будущее человечества» прокурор Таловского 
района Денис Грибанов выступил с актуальным докладом 
«Работа прокуратуры по обеспечению нравственной 
безопасностью пользователей Интернета». На примерах 
своего района он озвучил цифры и факты растлевающего 
влияния соцсетей на молодых пользователей. «В послед-
ние годы это зло агрессивно и безнаказанно ворвалось в 
нашу жизнь, – с тревогой говорит Денис Грибанов. – Для 
кого-то это бизнес, разрушающий нравственность нашей 
молодёжи».

Тревогу прокурора подтверждают и результаты аноним-
ного социологического опроса таловских школьников, где 
86 процентов опрошенных старшеклассников признались, 
что находятся в Глобальной паутине шесть и более часов 
в сутки. А бесконтрольность родителей позволяет им про-
являть интерес и к вредоносным сайтам. 

При мониторинге Интернета сотрудники Таловской 
прокуратуры обнаружили и два сайта с растлевающим 
«душком», которые создали и вели жители Таловского 
района. В 2017 году Таловская прокуратура подала в суд 
15 исковых заявлений на закрытие вредных сайтов. Восемь 
из них были удовлетворены, остальные находятся в стадии 
судебного рассмотрения.

В историю – со старинным нарядом
С национальным русским костюмом таловских школьников 
познакомила программа «Нет живописней русского наряда».

Её подготовили и реализовали в кинотеатре «Октябрь» 
методисты районного Культурно-досугового центра. 
Ребятам рассказали об истории женского костюма, о его 
ценности как культурного наследия русского народа. Были 
также продемонстрированы будничные и праздничные 
наряды русских женщин, которые носили прапрабабушки 
нынешних школьников. 

– Особый интерес ребят вызвало знакомство с само-
бытными элементами женского костюма, – поделилась 
методист Елена Рачкова. – Они с любопытством рас-
сматривали искусно вышитые рубахи, сарафаны, понёвы, 
передники, душегрейки и головные уборы замужних жен-
щин и девиц. А народный мастер Валентина Захарова по-
знакомила школьников с бытовавшим женским костюмом 
Воронежской области, украшения к которому она сделала 
своими руками.

Значкистов ГТО определила лыжня
Нормативы Всероссийского физкультурно-спортивного 
комплекса ГТО выполнили на лыжне 45 юношей и девушек.

В районном центре на днях прошли лыжные гонки, в 
ходе которых старшеклассники выполнили нормативы 
по этому виду спорта. Попробовать силы в лыжном забеге 
изъявили желание 87 учащихся 9-11-х классов.

Сдать нормы ГТО и получить заветный значок, под-
тверждающий готовность к труду и обороне, может в 
Таловой каждый желающий независимо от возраста. Для 
этого достаточно обратиться в Центр тестирования при 
физкультурно-оздоровительном комплексе «Молодёж-
ный».

Сообщения подготовил Николай КАРДАШОВ.
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Под микроскопом  
общественного мнения 
Дела судебные | Количество обращений граждан в суды в последние годы превышает все мыслимые и немыслимые пределы,  
что не может не отражаться на качестве и результатах работы судейского корпуса

На годовом собрании судей с отчётным докладом выступил председатель областного суда Василий Тарасов (справа).  
Глава региона Александр Гусев и председатель областной Думы Владимир Нетёсов   

подчеркнули высокий уровень взаимодействия разных ветвей власти.

У карты области
Таловский район

Такие детские площадки в таловских сёлах не редкость.

Лыжня выявила сильнейших.
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В совещании приняли участие врио губернатора 
Александр Гусев, главный федеральный инспектор по 
Воронежской области Александр Солодов, председатель 
областной Думы Владимир Нетёсов, руководители сило-
вых и надзорных ведомств.

После подведения основных годовых итогов Алек-
сандр Гусев обратился к присутствующим. Он отметил 
важность правильной работы судебной системы для 
эффективного развития региона.

– Ваша работа состоит в защите ключевых ценностей, 
определяющих существование отдельного человека и 
каждого социального института. Поэтому подведение 
итогов деятельности судейского корпуса региона – это 
не только важный этап вашей работы, но и индикатор 
экономики и многих других сфер жизни нашего обще-
ства, – подчеркнул Александр Гусев. 

Глава Воронежской области также отметил, что, не-
смотря на загруженность судей, количество жалоб от 
граждан уменьшается: 

– На примере нашего региона мы видим, что с каждым 
годом нагрузка на судейский корпус возрастает – на 
рассмотрение поступает всё больше дел. Но в последнее 
время появилась и тенденция к снижению количества 
жалоб в наши инстанции.

Александр Гусев отметил, что в последние годы в 
стране идут планомерные процессы модернизации су-
дебной системы. Новые важные аспекты в деятельности 
судов месяц назад обозначил Президент РФ Владимир 
Путин. Как отметил Александр Гусев, изменения, которые 
коснутся процессуальных и организационных моментов, 
будут направлены на сокращение сроков рассмотрения 
дел и устранение ненужного бюрократизма.

Врио губернатора также подчеркнул высокий уровень 
взаимодействия исполнительной и судебной власти в 
регионе. 

– Мы с вами представляем разные ветви власти, но 
имеем одну общую цель – обеспечение законных интере-
сов граждан. Поэтому хочу отметить, что у нас сложились 
продуктивные отношения. Безусловно, это имеет огром-
ное значение для реализации всех планов и проектов раз-
вития области. Примером такого взаимодействия может 
служить укрепление института мировых судей. Сегодня у 
нас действует более ста участков. Правительство области 
оказывает и будет оказывать всестороннюю материально-
техническую поддержку их деятельности. Нет сомнений 
в том, что эффективная судебная система – это основа 
социальной стабильности и экономической успешности 
региона, – подчеркнул Александр Гусев.

Глава региона поблагодарил судейское сообщество за 
конструктивное сотрудничество и отметил, что, как и лю-
бая система в государстве, судебная держится на людях. 

Александр Гусев также вручил ряд областных наград 
– за добросовестное исполнение служебных обязанно-
стей по осуществлению правосудия в регионе, большой 
личный вклад в развитие судебной системы и по итогам 
работы за 2017 год.

Председатель Воронежской областной Думы Владимир 
Нетёсов от имени всего депутатского корпуса поблагода-
рил воронежских судей за нелегкий труд, верность духу и 
букве закона, конструктивное сотрудничество с органами 
государственной власти, в том числе областной Думой, 
органами местного самоуправления.

– На ваших плечах лежит огромный груз ответствен-

ности. От вашего труда, вашего профессионализма, вашей 
объективности зависит очень многое: динамичное раз-
витие экономики, социальной сферы, доверие граждан 
к государству, к власти вообще, политическая стабиль-
ность в обществе. Именно по качеству и оперативности 
судебных решений оценивается способность государства 
защищать своих граждан. И вы с честью выполняете свой 
долг, свои обязанности, – сказал Владимир Нетёсов.

Спикер регионального парламента подчеркнул, что 
продекларированный принцип самостоятельности и не-
зависимости ветвей государственной власти ни в коей 
мере не препятствует их тесному сотрудничеству в рамках 
законодательства РФ.

– У законодательной, исполнительной и судебной 
ветвей власти общая цель – улучшение жизни людей, 
укрепление нашего государства, нашего Отечества. Имен-
но об этом четко и ясно сказал вчера в своем ежегодном 
Послании Федеральному Собранию Президент России 
Владимир Владимирович Путин, – сказал Владимир 
Нетёсов.

Он также назвал основные направления, по которым 
судейское сообщество непосредственно взаимодействует 
с депутатским корпусом регионального парламента. В 
частности, организация судебной системы. С этой целью 
были приняты областные законы «О мировых судьях 
Воронежской области», «Об обеспечении доступа к ин-
формации о деятельности мировых судей», «О создании 
судебных участков и должностей мировых судей в Во-
ронежской области» и ряд других.

Кроме того, депутаты тесно сотрудничают с областным 
судом, с судебным департаментом, Квалификационной 
коллегией судей области по вопросу подготовки к назна-
чению на должности мировых судей и привлечения судей, 
находящихся в отставке, к исполнению обязанностей. 
Активная работа ведется в сфере правотворчества.

– Для нашего региона, который в последние годы ди-
намично развивается и по основным показателям входит 
в число лучших субъектов Российской Федерации, важ-
нейшее значение имеет качественная нормативная база 
и правоприменительная практика, эффективная работа 
судейской системы и правовая грамотность жителей об-
ласти, – подчеркнул Владимир Нетёсов.

Еще одно направление сотрудничества – судебный 
контроль за качеством законодательства и эффективно-
стью его применения.

Также Владимир Нетёсов вручил почетные грамоты 
Воронежской областной Думы представителям судебной 
системы.

Прокурор Воронежской области Николай Шишкин 
выразил благодарность судейскому корпусу за «кон-
структивное взаимодействие и создание в ходе судебных 
разбирательств благоприятных условий для реализации 
принципов законности и состязательности сторон». В 
2017 году в суды общей юрисдикции, напомнил он, про-
курорами было предъявлено по материалам уголовных 
дел 92 гражданских иска на шесть миллионов рублей. 
25 исков рассмотрено в порядке гражданского судо-
производства после вступления приговора в законную 
силу. Однако, по мнению выступающего, было бы более 
правильно рассматривать их в рамках уголовного дела, 
не выделяя в отдельное гражданское судопроизводство. 
Это будет способствовать возмещению ущерба в более 
короткие сроки. 

раБоТа по защиТе КлючеВых ценносТей оБщесТВа
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православие
Митрополит Воронежский и 
Лискинский Сергий совершил 
освящение нового микроавтобуса 
для подопечных Успенского 
семинарского храма. Автомобиль 
был получен Воронежской 
духовной семинарией по 
гранту Президента Российской 
Федерации.

В присутствии многочисленных гостей 
– духовенства, преподавателей воскресной 
школы Успенского семинарского храма, её 
воспитанников и родителей ребят, а также 
волонтёров, педагогов и подопечных ВРОО 
«АутМама» – Владыка Сергий осмотрел 
президентский подарок, а затем возгласил 
молитву, в которой призывал Божие бла-
гословение на новый автомобиль и всех 

его будущих пассажиров. По прочтении 
молитвы Правящий Архиерей окропил 
микроавтобус святой водой, после чего 
обратился к присутствовавшим со словом 
духовного назидания. Митрополит Сергий 
поблагодарил и.о. ректора Воронежской ду-
ховной семинарии и настоятеля Успенского 
семинарского храма иерея Романа Ткачева 
за проявление доброй инициативы, подчер-
кнув и большую ответственность, которая 
ложится на семинарию в реализации про-
екта «Красота Божьего мира должна быть 
доступна всем». Проект предусматривал 
приобретение специального микроавтобу-
са для реализации различных социально 
значимых, духовно-просветительских и 
образовательных мероприятий с участием 
в том числе детей с различными наруше-
ниями развития.

А днем ранее для самых заинтересо-
ванных участников проекта – детей и их 

родителей – был организован в прямом 
смысле слова день открытых дверей. 
Шумная компания маленьких пассажиров 
облепила новенький автобус буквально 
со всех сторон. Восторгу ребят не было 
предела – ведь сегодня им разрешили не 
только проверить удобство кресел и са-
лона автомобиля, но и посидеть за рулем, 
опробовать все доступные кнопочки и ры-
чажки и даже посигналить! Микроавтобус 
полностью подходит как для коротких 
поездок по городу, так и комфортных 
дальних путешествий детей и родителей, 
семинаристов и волонтеров. Уже разрабо-
тана обширная программа паломнических 
и просветительских поездок по святым и 
историческим местам, выездов на природу 
для занятий живописью и экскурсий в за-
поведные уголки нашего края.

По материалам сайта vob-eparhia.ru 
подготовил Анатолий ХРУСТАЛЁВ.

Семинария получила автобус

Митрополит Воронежский и Лискинский Сергий   
окропил микроавтобус святой водой.
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– Чтобы церковная реабилитация 
дала эффект, человеку предстоит умом 
созреть и принять самостоятельное 
решение, – говорит иерей Евгений Ли-
щенюк. – Когда вижу в глазах у парня 
такую решимость, объясняю, что и как 
будет происходить. Рассказываю о 
трёх наших структурах: общине в селе 
Семидесятное Хохольского района, 
Городском реабилитационном центре 
и Центре ресоциализации, где на за
ключительном этапе люди готовятся 
к возвращению в социум. 

Подход к каждому поступившему 
на реабилитацию индивидуален. 

– Одновременно в сельском и 
городском реабилитационных Цен
трах, а также на ресоциализации 
у нас может находиться около 30 
человек, – продолжает Евгений Ли
щенюк. – Надо понимать, что ребята 
не всегда психологически стабильны. 
Настроение в течение дня может резко 
меняться. Соответственно, общение 
с ними – это всегда большие эмо
циональные затраты. Часто в качестве 
консультантов мы привлекаем тех, 
кто прошел восстановление в наших 
Центрах. Они знают, что основа про
цесса реабилитации – душевная, рас
полагающая атмосфера

В течение всего курса, а это один 
год, те, кого Фонд принимает на реа
билитацию в сельский дом, находятся 
в постоянном контакте со священно
служителем, при его поддержке учатся 
усмирять тягу к наркотическим веще
ствам. При этом сами организуют свой 
быт: убирают, готовят, ухаживают за 
домашними животными, рыбачат. В 
городском мужском православном 
реабилитационном центре «Дом» 
– своя атмосфера. Здесь с подопеч
ными также общается священник, 
направляющий помыслы людей к их 
здоровому будущему, новой жизни без 
наркотиков.

По словам нашего собеседника, все, 
кто обращается за помощью, – парни с 
«богатой биографией». Срок употре
бления наркотиков у них разный, а ре
зультаты одинаковые – подорванное 
здоровье, разлад в семье, отсутствие 
работы и привычных жизненных усто
ев и интересов. Общение, совместный 
труд, молитва возвращают больным 
наркоманией вкус простых земных 
радостей. А самое важное – помогают 
вернуть утраченные навыки нормаль
ного общения с людьми. Когда не надо 
хитрить и ловчить, чтобы заполучить 
очередную дозу наркотика. Не надо 
проявлять агрессию. А можно спо
койно разговаривать, поддерживать 
друг друга, учиться принятию себя 
нового – очищенного от последствий 
наркозависимости.

После проведённых в селе Семиде
сятное девяти месяцев возвращение 
в город – новое серьёзное испытание. 
Центр ресоциализации при Богояв
ленском храме, где можно находиться 
до трёх месяцев, помогает переклю
читься на обычный ритм жизни, при 
необходимости – получить помощь в 
деле восстановления документов, тру
доустройства. Обычно здесь находят
ся до восьми парней, которые живут в 
кельях при храме, помогают следить за 
порядком на его территории, участву
ют в церковных службах. Во время 
визита журналисты «Коммуны» за
стали ребят за работой: они чистили 
дорожки от снега. Пообщаться с нами 
вызвались двое.

К новой жизни
Красивое лицо. Красивое имя 

Захар, значение которого, к слову, 
– «Божья память». Захару всего 28 
лет. А жизнь, как он сам отмечает, его 
«побросала конкретно». Мальчик из 
благополучной семьи (отец – извест
ный в небольшом городке нотариус) в 
шестнадцатилетнем возрасте впервые 
попробовал марихуану. Грохочущая 
музыка, своя рокгруппа, выступле
ния в ночных клубах. А где бурные ве
черинки, там алкоголь и травка. Тогда 
казалось, что это нормально – вот так 
весело проводить время, одурманивая 
сознание и беззаботно скользя по са
мому краю пропасти.

– К двадцати годам я плотно сидел 
на инъекционных наркотиках, – опи
сывает путешествие в наркотический 
ад Захар. – Жил далеко от дома, 
пытался учиться в юридической ака
демии. Оттуда меня «за всё хорошее» 
и отчислили. Родители об истинных 
причинах не догадывались. Думали, 
что изза проблем с учёбой.

Отслужив в армии, Захар вернулся 
в родной город. Пытался найти работу 
и устроить личную жизнь. Не вышло. 
Мешали наркотики. Они же «поса
дили» печень, и в 22летнем возрасте 
наградили гепатитом. 

– Был жуткий скандал, когда мать с 
отцом услышали от врача правду: «Да, 
он у вас употребляет!» – вспоминает 
Захар. – Но и это меня не остановило. 
И мой первый реабилитационный 
Центр не остановил. Продержался 
я после курса лечения ровно четыре 
месяца. Эх, знать бы, что впереди меня 
ждут ещё пять реабилитационных 
Центров, годы маминых мучений, 
разрыв отношений с отцом…

Молодой парень буднично рас
сказывает о том, к каким опасным 
приключениям подталкивал его поиск 
очередной дозы. Говорит о том, как по

степенно обесценивалось для него всё, 
включая человеческую жизнь.

– Когда слышал от знакомых, 
что вот ещё один из «наших» умер 
от передозировки, внутри ничего не 
вздрагивало, – отмечает Захар. – А 
однажды подумалось: чудес не бывает, 
следующим могу быть я. Бог подарил 
мне жизнь, а я отвергаю дар Божий… 
Эта мысль запала мне в сердце. Но 
чтото всётаки мешало сделать окон
чательный выбор и отказаться от 
наркотиков. 

Завершалось лечение в очередном 
реабилитационном Центре, начинался 
поиск работы, возникали трудности в 
общении с людьми, за ними – срывы 
и снова наркотики.

– Показалась работа тяжёлой или 
человек чемто не понравился, – вот и 
всё, – делится Захар.– А употребишь, 
вроде както и полегче… Но всё это 
ненадолго, конечно.

В разгар одного их таких наркоти
ческих запоев Захар позвонил знако
мому: «Всё, не могу. Погибаю!» Това
рищ подсказал адрес в Воронеже. 

– После разговора в храме с отцом 
Евгением поехал в Семидесятное, – 
делится наш собеседник. – Прошёл 
там реабилитацию. А сейчас здесь в 
Центре ресоциализации готовлюсь к 
новой жизни. 

У всех, кто находится в Центре, 
есть круг обязанностей – от под
держания порядка до выполнения 
послушаний. 

– Не всегда возникает желание это 
делать, – признаётся Захар, – но я 
работаю над собой. Мою веру в свои 
силы укрепляют разговоры с батюш
кой. Чувствую, как внутри происходят 
ранее неизвестные мне процессы, от 
которых становится легче. Опыт про
шлых падений только сейчас начал ра
ботать, когда я дошёл до дна. Дальше 
некуда – тюрьма или смерть… Важно, 
что здесь мне не обещают, что у меня 
стопроцентно всё будет хорошо. Это 
разбивает неоправданные ожидания 
и заставляет постоянно двигаться 
вперёд, находить для этого силы.

Что подсказал  
внутренний голос

Другой наш собеседник, Алексей, к 
послушаниям и любой другой работе 

в Центре относится с вдохновением. 
Смотреть, как он заваривает чай, одно 
удовольствие. 

– Мне 32 года, я родом из прекрас
ного приморского города, – начинает 
свой рассказ Алексей. – Сюда приехал 
по совету маминой подруги. Думал, 
побуду пару месяцев и уеду, а в резуль
тате здесь уже полтора года.

Алексей иронично называет себя 
«перспективным мальчиком».

– Вырос на берегу Чёрного моря, 
– говорит наш собеседник. – Мама 
как человек, у которого трое детей, 
постоянно находилась на работе. 

А я был предоставлен самому себе. 
Чтобы не болтался без дела, с первого 
класса меня отдали в спорт. Борьба, а 
позднее экстремальный туризм – всё 
так хорошо шло. В соревнованиях 
по борьбе занимал первые места по 
Краснодарскому краю. А в восьмом 
классе «познакомился» с наркотика
ми, и жизнь моя повернула в другую 
сторону. Только я сначала этого не 
осознавал. Продолжал считать, что у 
меня всё классно. 

После окончания школы Алексей 
поступил в строительный институт. 
А уже через год его отчислили, по
тому как имел много приводов в 
милицию, в том числе и за хранение 
наркотиков. 

– Отслужил в армии, после пытал
ся освоиться в Москве, где прожил 
восемь лет, – перечисляет жизненные 
вехи Алексей. – В армии впервые 
попробовал героин, спустя какоето 
время перешёл на метадон. А позднее 
– на «соли», которые сильно влияют 
на нервную систему и в короткие сро
ки превращают человека в животное. 
Три года кололся. А в момент тяже
лейшей депрессии положил шприцы 
на стол перед мамой: «Я больше не 
могу!». 

Родные стали собирать информа
цию о Центрах реабилитации, и таким 
образом вышли на отца Евгения. 

– Два месяца в Семидесятном 
пролетели как один миг, – делится 
впечатлениями Алексей. – Так здо
рово: рядом хорошие ребята, озеро, 
рыбалка, на душе – благодать. Остался 
ещё на один месяц, потом – ещё на 

один. И внутренний голос мне всё это 
время говорил: «Ты идёшь правиль
ным путём». 

Как отметил Алексей, его не по
кидает ощущение, что он готовится к 
чемуто главному. 

– Понимаю, что разные ситуации 
будут меня искушать, – подчёрки
вает парень. – Но я настроен на то, 
чтобы укрепиться в своем жела
нии жить без наркотиков. Сейчас 
стараюсь принести больше пользы 
храму, так как десять месяцев жил 
у батюшки в деревне, не платив ни 
копейки. Бог дал мне возможность 
вылечиться, и я просто возвращаю 
то, что должен.

Иерей Евгений Лищенюк, только 
что завершивший общение с таким же 
парнем трудной судьбы, делится: 

– Информация о нас есть в храмах. 
А теперь ещё и на нашем сайте. Там 
говорится о том, что Благотворитель
ный фонд святителя Антония Смир
ницкого предоставляет помощь всем, 
кто оказался в трудной жизненной 
ситуации. Чаще всего это – наркоза
висимые. 

Сам процесс реабилитации во 
многом основан на совместной прак
тической деятельности. 

– Назначается старший, а осталь
ные оказываются у него в подчине
нии, – поясняет священник Евгений 
Лищенюк. – Наркоманы не привыкли 
подчиняться. Чуть что не так – хло
пают дверью. Вот и выходит, что 
совместный труд учит совладать со 
своими эмоциями, инстинктивными 
желаниями. Приходится находить 
общий язык, выстраивать отношения, 
причём с абсолютно разными людьми. 
Ведь к нам приходят не только маль
чики из благополучных семей, но и ре
бята, выросшие в детских домах, люди 
с криминальным прошлым. Однако у 
них должна быть высокая мотивация 
к выздоровлению. Как утверждает 
отец Евгений, именно в этом и кроется 
секрет успешной церковной реабили
тации. Захотеть измениться человек 
должен сам. 

У тех, кто занимается с воспитан
никами, свои сложности. Дело в том, 
что практически все наркозависимые 
проходили курсы реабилитации в 
учреждениях самого разного толка. 
Отправлялись туда под родительским 
нажимом. В большинстве случаев 
сталкивались с коммерческими цен
трами, где формировались не всегда 
правильные установки и мотивы. 
Потому и результаты были соответ
ствующие. 

В Центре ресоциализации как раз 
работают над этой темой. 

– Постепенно у нашего подо
печного появляется телефон, через 
месяцвторой – личные средства, 
– рассказывает Евгений Лищенюк. 
– Мы наблюдаем, как человек рас
поряжается свободным временем. 
Рассматриваем каждую ситуацию с 
точки зрения, насколько она помогает 
или мешает быть самостоятельным 
в принятии решений. Говорим каж
дому: «Будь готов к тому, что у тебя 
может не получиться. Но если ты 
сам настроен на то, чтобы изменить 
свою жизнь, мы сделаем всё, чтобы 
тебе помочь». 

У родителей  
есть право  
на пособие
Владимир Нетёсов поручил  
провести разъяснительную работу 
в округах о новых мерах поддержки 
материнства и детства
Председатель Воронежской областной Думы 
Владимир Нетёсов обсудил с председателем 
Комитета по труду и социальной защите, главным 
внештатным неонатологом департамента 
здравоохранения Воронежской области 
Людмилой Ипполитовой реализацию на 
территории региона демографических инициатив 
Президента РФ Владимира Путина, объявленных в 
рамках Десятилетия детства.

Анатолий Петров

В настоящий момент семьи с детьми могут рассчи
тывать на новые меры социальной поддержки, сфор
мулированные на заседании Координационного совета 
по реализации Национальной стратегии действий в 
интересах детей.

– С января 2018 года осуществляются ежемесячные 
выплаты на первого ребенка до достижения им 1,5 лет в 
размере прожиточного минимума. Эта льгота предостав
ляется по принципу нуждаемости, то есть в том случае, 
если доход на одного члена семьи не превышает 1,5 про
житочного минимума. По прогнозу, на такую выплату 
смогут претендовать около пяти тысяч воронежских жен
щин, родивших первого ребенка, – рассказала Людмила 

Ипполитова.
Только за первый месяц 2018 

года в регионе родилось более 1700 
детей, и половина из них – это 
первые дети в семьях. Согласно 
анализу департамента социальной 
защиты Воронежской области, уже 
сегодня родители как минимум 400 
малышей могут претендовать на 
получение ежемесячного пособия. 
Однако на получение подобной 
льготы пока подали заявления 
только семь человек.

– Это говорит о низкой инфор
мированности нашего населения о 
новых мерах социальной поддерж
ки семей с детьми, – подчеркнул 
Владимир Нетёсов. – Депутатам 
Воронежской областной Думы 
необходимо провести разъясни

тельную работу в своих округах. Ведь для многих семей 
ежемесячная выплата в размере 8300 рублей на содержа
ние ребенка станет существенной помощью. Тем более 
что в мае, после пересмотра величины прожиточного 
минимума, это пособие будет увеличено и превысит 
11000 рублей.

Людмила Ипполитова рассказала, что для повышения 
информированности женщин, которые готовятся или уже 
стали мамами, во всех медицинских учреждениях региона 
появились тематические стенды и плакаты. К тому же 
получить ежемесячную выплату станет проще. На 28м 
заседании регионального парламента был принят закон, 
который наделяет полномочиями по начислению и осу
ществлению выплат в связи с рождением (усыновлением) 
первого ребенка организации, в отношении которых функ
ции и полномочия учредителя осуществляет департамент 
соцзащиты Воронежской области.

– Такие организации располагаются на территории 
каждого городского округа и муниципального района, 
то есть в шаговой доступности, – отметила Людмила 
Ипполитова.

Владимир Нетёсов и Людмила Ипполитова обсудили и 
возможность для семей с невысоким достатком получать 
ежемесячную выплату в размере прожиточного минимума 
из средств материнского капитала на содержание второго 
ребенка либо на его дошкольное образование, начиная с 
двухмесячного возраста (на услуги няни или частного 
детского сада).
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виталий ЧерНиков

Помню, некоторые из неиз
лечимых, когда стул был 

официально открыт, завалили 
один из местных сайтов (как 
ни забавно, посвящённый но
востям культуры) хамскими 
комментариями, объявляя 
событие, представьте себе, ча
стью заговора против России 
(и, надо полагать, против её 
вековых обычаев), оскорбляя 
инициаторов проекта и самого 
художника. 

А тот не обиделся. Потому 
что уже не мог ответить. Алек
сандр Ножкин трагически по
гиб в 2000 году – был убит рас
плодившимися за последнюю 
сотню лет представителями 
той тёмной силы, с которой бо

ролся творчеством. «Борьба», 
впрочем, звучит пафосно. Вот 
чего лишено ножкинское твор
чество, так это надрывной нена
висти к плохим людям. «Пло
хих» Ножкин, кажется, вообще 

не рисовал. Работы его хранят
ся в государственных музеях 
России, а также в российских 
и зарубежных частных коллек
циях. Проходили и посмертные 
выставки. На нынешней, от

крывшейся в Воронежском 
Камерном театре, представле
ны относящиеся к позднему 
периоду творчества Ножкина. 
Есть и более ранние. Один 
из натюрмортов, написанных 

гуашью, датирован 1986 годом: 
художник использовал в каче
стве «холста» бланк наряда
заказа на графические работы 
ЦентральноЧернозёмного 
книжного издательства. Здесь 
автор натюрморта работал по
сле окончания Воронежского 
художественного училища. В 
издательстве он возглавлял 
художественную редакцию, 
оформил более трёхсот книг. 
Интересно, насколько часто 
попадались тексты, иллюстра
ции к которым делались «не по 
службе, а по душе». 

Художник эксперименти
ровал в разных творческих 
форматах. Наверное, более 
всего известны его обращения 
к формату русского лубка (с 
уважительной оглядкой на 
творчество Нико Пиросмани 
и Анри Руссо) с названиями 
вроде «Картинка про то, как 
Санька в далёкий Иеруса
лим отправлялся да не до
брался, возвратился домой 
в Воронеж» или «Великий 
перелётпереплыв с правого 
берега моря Воронежского на 
неведомый левый берег» (по
рой протяжённость шутливого 
названия – строк семьвосемь, 
и оно занимает треть листа 
или холста). Вообще его обая
тельные герои часто пытаются 

кудато уехать, уплыть, уле
теть. Но, как правило, удаётся 
в лучшем случае перенестись 
с одного берега на другой. А 
потом – обратно. 

Художнику не чужды были 
разные проявления отечествен
ного китча, его уютность, безмя
тежность, и даже аляповатость 
его – именно как результат 
такого интереса возник, напри
мер,  «Портрет Аллы Пугачё
вой». На выставке демонстри
руются, к примеру, несколько 
обработанных фотографий, 
деревянные скульптуры, в том 
числе произведения, при соз
дании которых использовались 
оказавшиеся под рукой пред
меты, так сказать, домашнего 
обихода. Конечно, совсем ина
че воспринимается ножкин
ский «Букварь для детей новых 
русских», оказавшись в весьма 
необычной раме, переделанной 
из старой оконной. 

Посетившие в эти дни Ка
мерный театр имеют возмож
ность, среди прочего, обна
ружить, что у стула против 
жлобства, изготовленного из 
бронзы ножкинскими друзья
ми, имеется реальный про
тотип. Авторский оригинал 
– изначально самый обычный 
стул, раскрашенный худож
ником. 
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Наряд-заказ на перелёт-переплыв

Женская тема в творчестве художника занимала не последнее место.

вернисаж | «Упражнение от жлобства» – название выставки известного художника Александра Ножкина 
отсылает к памятнику, открытому несколько лет назад в память о нём в самом центре Воронежа
Стул, излечивающий от 
жлобства, стал одной из 
достопримечательностей 
нашего города. Не раз, 
проходя мимо, наблюдал 
людей, которые с ним 
фотографируются, а кто-
то и садится – очевидно, 
желая уничтожить в себе 
вирус гнусной болезни, 
изнутри сожравшей, 
как мы знаем, многих 
воронежцев. 

ОбщеСтвО

Владимир Нетёсов и Людмила Ипполитова  
обсудили ситуацию, связанную с ежемесячными  

выплатами на детей.

Молодые матери могут рассчитывать  
на новые меры социальной поддержки.

По-над пропастью,  
по самому по краю…

кстАти
Благотворительный фонд святителя Антония Смирницкого подготовил проект 
«Единый информационный центр «Социальное бюро», который стал побе-
дителем конкурса президентских грантов. В настоящее время идёт ремонт 
помещения, где вскоре будут оказывать бесплатную консультационную по-
мощь наркозависимым, больным алкоголизмом, бездомным и просто людям, 
оказавшимся в трудной жизненной ситуации.

По данным наркологического диспансера Воронежской области, на начало 
2018 года на диспансерном учёте стоят 4 960 человек. Из них 80 процентов 
– лица в возрасте младше 40 лет. Основной контингент употребляющих нар-
котики – молодые люди. Парней больше, чем девушек. Но точное количество 
наркоманов посчитать трудно. Примерно половина зависимых скрывается от 
врачей и отказывается от лечения.

Та доброжелательная заинтересованность, с которой общается иерей 
Евгений Лищенюк, укрепляет души его подопечных.
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Центр ресоциализации 
при Богоявленском 

храме, где можно 
находиться до трёх месяцев, 
помогает переключиться 
на обычный ритм жизни, 
при необходимости – 
получить помощь в деле 
восстановления документов, 
трудоустройства.

Только  
за первый 

месяц 2018 года в 
регионе родилось 
более 1700 детей, 
и половина из них 
– это первые дети 
в семьях. Однако 
на получение 
подобной льготы 
пока подали 
заявления только 
семь человек.
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поздравительная открытка

7 марта своё 85-летие отметит

Геннадий Петрович
Галочкин 

– профессор, кандидат педагогических наук,  
Заслуженный работник физической культуры,  

почётный работник высшего профессионального  
образования России.

Геннадий Петрович – специа-
лист высокой квалификации. Он 
стоял у истоков развития борьбы 
самбо в ВИСИ–ВГАСУ и Воронеж-
ской области. 25 лет возглавлял 
областную федерацию самбо и 
был старшим тренером сборной 
команды области, подготовил 
целую плеяду самбистов высокой 
квалификации. Большую работу 
проводил по развитию детского 
спорта, организовал в Ленинском 
районе города результативную 
работу детско-юношеского клуба «Самбо-79», входил в состав 
Всесоюзной федерации самбо.

В течение 20 лет умело возглавлял кафедру физического 
воспитания и спорта, уделяя постоянное внимание укреплению 
её кадрового состава, проведению научных исследований и 
развитию материальной базы.

Мы шлем Геннадию Петровичу самые искренние и тёплые 
поздравления и желаем ему здоровья, дальнейших творческих 
успехов. 

Друзья и воспитанники секции самбо ВИСИ–ВГАСУ
А.Т. Харин, С.А. Баркалов, Ю.И. Калгин,  

С.В. Ефрюшин, А.А. Лукин.

По 31 марта во всех почтовых отделениях, а также  
в режиме онлайн на сайте podpiska.pochta.ru проводится 

досрочная подписная кампания 
на газету «Коммуна»  
на второе полугодие 2018 года. 
На сайте https://podpiska.pochta.ru/derevo-dobra и в почтовых  
отделениях продолжается благотворительная акция «Дерево добра»,  
в рамках которой каждый желающий может оформить подписку  
на наше издание в адрес выбранного социального учреждения. 

осТаВайТесь с нами!

О театре в последнее 
время заговорили не 
только в нашей области, 
но и на федеральном 
уровне. Поводом к этому 
стали спектакли, постав-
ленные в 2017-2018 го-
дах. Результаты работы 
коллектива в ближайшее 
время смогут оценить 
зрители ( в том числе 
профессиональные кри-
тики) в других городах 
страны. 

Виталий черниКоВ

В России отмечается 200-
летие выдающегося хореографа 
Мариуса Петипа. Не остались 
в стороне от этого события и 
воронежцы. В январе, напом-
ним, в театре оперы и балета 
прошла премьера балета «Кор-
сар» Адольфа Адана – попытка 
реконструкции версии, пред-
ложенной Петипа для Мари-
инского театра. 

– На этом мы не останав-
ливаемся, – отметил на не-
давней пресс-конференции в 
Доме журналистов главный 
балетмейстер театра Алек-
сандр Литягин и рассказал, 
что в конце 2018 года предпо-
лагается поставить «Спящую 
красавицу». Идут переговоры 
с постановочной группой. 

Юбилею Мариуса Петипа 
посвящается и III фестиваль 

«Воронежские звёзды миро-
вого балета». По этой причине 
он будет несколько отличаться 
от предыдущих. Почти все 
спектакли, которые войдут 
в программу, так или иначе 
связаны с именем Петипа. Во-
ронежцы увидят «Лебединое 
озеро», «Жизель», завершится 
же фестиваль «Корсаром». 
Среди участников – Вячеслав 
Лопатин, Иван Алексеев, Диа-
на Косырева. С несколькими 
потенциальными участниками 
в день пресс-конференции 
ещё не были завершены пере-
говоры. 

– В рамках фестиваля прой-
дёт новый концептуальный 
проект – Вечер современной 
хореографии, – рассказал Алек-
сандр Литягин. – В своё время 
Мариус Иванович тоже был 
современен, он интересовался, 

чем живёт современный мир. 
И свои переживания пытался 
выразить на сцене. 

Также в рамках фестива-
ля состоится фотовыставка 
Александра Самородова. Тема 
– «Балетные шедевры Петипа 
на воронежской сцене». 

В марте воронежцы участву-
ют в двух крупных фестивалях. 
Театр пригласили открывать 
двумя спектаклями проходя-
щий в Ярославле с 8 по 18 мар-
та международный балетный 
фестиваль «Эстетика танца». 
«Балетные шедевры в оперной 
классике» – постановка народ-
ного артиста СССР Владимира 
Васильева. На фестивале, отме-
тим, должна состояться встреча 
Владимира Викторовича с 
воронежскими артистами. Он 
проведёт генеральный прогон 
перед показом. Второй спек-

такль – «Ромео и Джульетта» 
Сергея Прокофьева. Оба прой-
дут в сопровождении оркестра 
театра под управлением глав-
ного дирижёра, Заслуженного 
деятеля искусств РФ Юрия 
Анисичкина. 

А 13 марта воронежские 
артисты покажут на фестивале 
спектаклей-номинантов пре-
мии «Золотая маска» «Родину 
электричества», оперу Глеба 
Седельникова. Эта режиссёр-
ская работа Михаила Бычкова 
получила шесть номинаций на 
престижную премию. 

– Как бежит время! Мы ещё 
в 1996 году работали на второй 
«Золотой маске», когда она 
только набирала полёт. Жили 
мы в гостинице «Россия». 
После этого она сгорела! – де-
лился воспоминаниями Юрий 
Анисичкин. 

Одно из задуманных ме-
роприятий состоится в театре 
оперы и балета 12 апреля. Речь 
идёт о творческом вечере Заслу-
женного артиста РФ Михаила 
Негробова. В балетную труппу 
он поступил в 1981 году. Ис-
полнил немало ведущих партий 
– недавно, например, местные 
любители хореографического 
искусства могли видеть его в 
«Корсаре». Для своего твор-
ческого вечера артист выбрал 
«Анюту» на музыку Валерия 
Гаврилина. Негробов впервые 
исполнит партию Петра Леон-
тьевича.

На территории студенческо-
го городка возле складских 

помещений несколько молодых 
ребят живо переговаривались 
друг с другом и при этом соби-
рали на улице некий аппарат. Я 
подошёл поближе и рассмотрел 
предмет. Оказалось, это тот 
самый ветроэлектрогенератор. 
Механизм был уже практиче-
ски собран. Его лопасти слегка 
покачивались от лёгкого ветер-
ка. Кажется, что подуй он чуть 
сильнее, и аппарат заработает 
во всю свою мощь, ветроколесо 
лихо закрутится, и начнётся 
настоящее волшебство: энергия 
ветра преобразится в элек-
трическую. Однако то была 

лишь видимость, и чтобы этот 
ветроэлектрогенератор стал 
работать, предстоит ещё много 
дел, заверили меня ребята.

– Миша, проверь сборку ещё 
раз, никакого крена быть не 
должно, – со знанием дела на-
ставляла своего одногруппника 
студентка третьего курса отде-
ления управления в техниче-
ских системах факультета энер-
гетики и систем управления 
ВГТУ Ксения Чеботок. – Вот 
так намного лучше. Теперь всё 
так, как на моих чертежах. 

Ребята ещё долго продолжа-
ли «погружаться» с головой в 
электрогенератор. Увлечённость 
студентов была очевидна.

– Его проектирование и 
создание стало предметом их 

курсовой работы. Разработке 
проекта ребята посвятили и 
свою практику, – поделился 
профессор кафедры электро-
привода, автоматики и управ-
ления в технических системах 
ВГТУ, Заслуженный изобре-
татель РФ Александр Литви-
ненко. – За плечами Ксении 
– десятки сложных чертежей 

ветроэлектрогенератора, а его 
непосредственным монтажом 
занимаются парни.

Работу над аппаратом со-
трудники ВГТУ начали в октя-
бре прошлого года, сразу же 
после того как из федераль-
ного бюджета вузу были вы-
делены деньги на разработку 
новых энергосберегающих и 

экологических технологий. 
За это время силами научной 
группы, в которую вошли, по-
мимо Александра Литвиненко, 
завкафедрой Виктор Бурков-
ский, старший инженер Оксана 
Левина и доцент Андрей Рома-
нов, а также студенты третьего 
курса отделения управления 
в технических системах фа-

культета энергетики и систем 
управления ВГТУ удалось 
значительно продвинуться 
вперёд. Позади – разработка 
чертежей и сборка четвёртой 
модели модуля, а также 2D-
моделирование. Впереди – 
тщательная отработка электро-
механической части, создание 
ветроэлектрогенератора в вир-
туальных пространствах 3D- и 
4D-моделирования. 

– Особенность этого ве-
троэлектрогенератора заклю-
чается в отсутствии редуктора. 
А ротором в нём является само 
колесо с роторными элемен-
тами на постоянных магни-
тах, – рассказал Александр 
Литвиненко. – Нам предстоит 
ещё много дел. Нужен как ми-
нимум год, прежде чем созда-
ваемый нами механизм может 
продуктивно использоваться. 
Обидно, что лишь сейчас во 
многих регионах страны стали 
задумываться об огромных 
перспективах ветроэлектро-
генераторов как источниках 
экологически чистой энергии. 
Если у наших учёных не ис-
сякнет энтузиазм, уже через 
два-три года такие аппараты 
могут получить массовое про-
изводство в России.

Укротители ветра
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сергей дорохоВ

Александр Литвиненко и его студенты уверены,  
что за ветроэлектрогенераторами – будущее энергетики. 

Время молодых
О чистой энергии, способной двигать автомобиль, 
обогреть теплом жилище и электрическим светом 
развеять тьму, человечество мечтало давно. Ве-
тер – один из её источников, который к тому же не 
загрязняет воздух, воду и землю. Но для того чтобы 
обуздать стихию и превратить её энергию в элек-
трическую, нужен специальный инструмент – ве-
троэлектрогенератор. Над его созданием и трудятся 
студенты и преподаватели Воронежского опорного 
университета. 

Местом для проведения соревнований не 
случайно был выбран городской парк, так как по 
условиям проведения фестиваля все мероприятия 
непременно должны проходить на городских 
территориях, обустроенных в 2017 году в рамках 
приоритетного проекта «Формирование ком-
фортной городской среды». 

Лыжня проходила непосредственно по периме-
тру парка, территория которого в минувшем году 
стараниями администрации Россоши заметно 
преобразилась.

– Задачи праздника: развивать у детей с разны-
ми возможностями здоровья внимание, смелость, 
чувство уверенности в себе; подарить им положи-
тельные эмоции и получить успешный опыт социа-
лизации, – рассказал ведущий фестиваля старший 
инспектор отдела по физической культуре и спорту 
районной администрации Владимир Тарабрин. 

От имени главы районной администрации 
Юрия Мишанкова детей поприветствовал и по-
желал хорошего настроения их родителям и педа-
гогам главный специалист отдела по физкультуре 
и спорту Виталий Горшков.

– Вы большие молодцы, что не побоялись ни 
лыжни, ни крепкого морозца, – отметил Вита-
лий Николаевич. – Движение – это здоровье. 
А в Россоши нам есть где заниматься спортом и 
укреплять здоровье. Нынешней осенью открылся 

и предстал перед россошанцами в обновленном 
виде парк «Студенческий». И взрослые, и дети 
могут кататься на лыжах в экопарке «Каялов 
бор». Работает ледовый дворец. Так что зимой 
некогда скучать тем, кто любит активный отдых и 
полезно провести время. Я желаю всем нам чаще 
бывать на свежем воздухе и активно заниматься 
посильными видами спорта. 

В спортивном празднике решили поучаство-
вать более полусотни ребят – ученики из школ 
№№1, 2, 3, 9, 10 и самая юная лыжница – четы-
рехлетняя Снежана Сухорукова из россошанской 
лекотеки.

Первый этап фестиваля, прошедший в спор-
тивном зале школы №2, включал конкурс и за-
щиту плакатов. А затем детвора с удовольствием 
наперебой отгадывала загадки о спорте. Но с еще 
большим азартом и нетерпением ждали сигнала 
к лыжному старту. И вот он дан. 

Соревнования получились захватывающими. 
Стоит отметить, что родители, которых в «Сту-
денческом» собралось много, всячески подба-
дривали и поддерживали своих чад, не забывая, 
конечно же, при этом фиксировать их успехи на 
гаджеты. Как признались позднее болельщики, 
поддерживавшие лыжников добрыми словами 
и громкими аплодисментами, у всех присутство-
вавших было ощущение, словно они побывали не 
в городском парке, а на настоящих зрительских 
трибунах недавней Олимпиады в Корее и болели 
за сборную страны! Всех участников состязаний 
отметили. 

Одиннадцать ударов 
штык-ножом

Представитель прокуратуры Комин-
терновского района поддержал государ-
ственное обвинение в суде по уголовному 
делу в отношении 42-летнего воронежца. 
Приговором суда виновному назначено 
наказание в виде семи лет четырёх ме-
сяцев лишения свободы с отбыванием 
наказания в исправительной колонии 
строгого режима.

Как установлено судом, в ноябре 2016 
года супруга мужчины сообщила ему о 
своём нежелании совместного прожи-
вания и намерении подать заявление на 
развод. Отвергнутый супруг решил со-
вершить убийство жены. Находясь дома, 
где также присутствовали несовершенно-
летние дети, он взял штык-нож, подошёл 
к супруге и умышленно нанес ей не менее 
11 ударов, в том числе в жизненно важные 
органы. 16-летняя дочь нападавшего, 
вступившись за маму, выхватила из рук 
отца штык-нож и выбросила его на балкон 
квартиры. Также девочка своевременно 
вызвала бригаду скорой медицинской 
помощи, доставившую потерпевшую в 
больницу. Благодаря оказанной квали-
фицированной медицинской помощи 
женщина осталась жива, сообщает об-
лпрокуратура.

Анатолий КРУГЛОВ.

«Выходи гулять!» – на лыжах

ольга разумоВа
г.Россошь
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увлечённые
Морозным днём в Россоши, в парке «Студенческий», состоялся первый открытый 
спортивный фестиваль «Вставай на лыжи» в рамках всероссийского фестиваля под 
лозунгом «Выходи гулять!» для детей с ограниченными возможностями здоровья.

Нелёгкие они – первые шаги на лыжах.

Без классики нет  
и современной хореографии
Билет на балет | Творческие руководители Воронежского оперного театра  
поделились своими планами 
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На вопросы журналистов отвечали  
Юрий Анисичкин и Александр Литягин.

Спортивная панорама
Воронеж  и  область

Ждём в гости марокканцев!
Оргкомитет ЧМ-2018, со ссылкой на Федерацию 

футбола Марокко, официально подтвердил, что Во-
ронеж станет базой для сборной Королевства на время 
мирового турнира. 

Футболисты приедут в наш город за две недели до 
чемпионата мира. Тренироваться марокканцы будут на 
стадионе «Чайка». Последний раз сборная Марокко вы-
ступала на чемпионате мира ровно двадцать лет назад – в 
1998 году.

Чемпионат мира по футболу пройдёт в России с 14 
июня по 15 июля 2018 года. Игры состоятся в одиннад-
цати городах: Москве, Калининграде, Санкт-Петербурге, 
Волгограде, Казани, Нижнем Новгороде, Самаре, Са-
ранске, Ростове-на-Дону, Сочи и Екатеринбурге. Матч 
открытия и финал пройдут в столичных «Лужниках».

Неутешительные результаты
С 9 по 25 февраля в корейском Пхёнчхане прошли 

XXIII зимние Олимпийские игры. К сожалению, из-за 
серии допинговых скандалов наша команда, которая 
называлась «Олимпийские спортсмены из России», не 
смогла выставить оптимальный состав, и результаты её 
выступления неутешительны.

В медальном зачёте россияне заняли лишь тринад-
цатое место, завоевав семнадцать наград: две золотые, 
шесть – серебряных и девять бронзовых. В тройку лиде-
ров вошли: Норвегия – 39 (14 – 14 – 11), Германия – 31 
(14 – 10 – 7) и Канада – 23 (9 – 8 – 6).

Напомним, что единственный представитель Во-
ронежской области на зимних Олимпийских играх в 
Пхёнчхане, уроженец Павловска Алексей Стульнев не 
смог пробиться в число призёров. Он выступал в паре 
с разгоняющим Василием Кондратенко из Краснодара. 
Наши спортсмены пробились в финальную стадию сорев-
нований, но заняли лишь двадцатое место в состязаниях 
бобслеистов.

А бывший форвард «Бурана» Николай Прохоркин, 
ныне выступающий за питерский СКА, стал олимпий-
ским чемпионом в составе сборной России по хоккею.

Завершили на мажорной ноте
Фарм-клуб «Бурана» завершил матчи регулярного 

первенства Национальной молодёжной хоккейной лиги 
на мажорной ноте. 

Россошанцы одержали шесть побед в заключительных 
шести матчах. На своей ледовой площадке подопечные 
Сергея Карого дважды одолели одного из лидеров турни-
ра – представителя Ленинградской области – клуб «СКА-
Варяги» – 6:3 и 5:2. Затем россошанцы без особых усилий 
одержали верх над аутсайдером – рыбинским «Полётом» 
– 8:3 и 5:1. Визит в станицу Северская (Краснодарский 
край) в гости к ещё одному аутсайдеру НМХЛ также за-
вершился для ХК «Россошь» успешно – 6:3 и 7:3.

В итоге фарм-клуб «Бурана» набрал в 36 играх 61 очко 
и занял шестое место. Первым соперником россошанцев 
в плей-офф Кубка регионов станет финишировавший на 
третьей строчке в турнирной таблице ХК «Липецк». Чет-
вертьфинальная серия до трёх побед стартует 3 марта.

Марафон памяти Лопатина
В юбилейном, 35-м, Воронежском лыжном мара-

фоне памяти основателя лыжной секции завода имени 
Коминтерна Юрия Лопатина приняли участие более 
пятисот спортсменов из пятидесяти регионов России. 
За два дня соревнований было разыграно 36 комплектов 
наград.

По итогам турнира лучшими стали: в гонке на 50 км 
среди мужчин в абсолютной категории: первое место 
занял Леонид Кульбакин (Брянск), второе – Андрей 
Жогин (Нижний Новгород), третье – Андрей Смолягин 
(Новосибирск).

В гонке на 38 км среди женщин в абсолютной кате-
гории: «золото» завоевала Ксения Конохова (Великий 
Новгород), «серебро» – у Ирины Савельевой (Иваново), 
«бронза» – в активе Оксаны Шаталовой (Белгород).

Первенство Валентины Исаевой
В спортивном комплексе «Спартак» прошло пер-

венство областного спортивного клуба профсоюзов по 
плаванию памяти отличника физической культуры и 
спорта РФ В.Д. Исаевой.

Валентина Дмитриевна Исаева заведовала спортком-
плексом «Спартак» почти пятнадцать лет, а общий стаж 
работы на этом спортсооружении составил более тридца-
ти лет. Она внесла большой личный вклад в развитие пла-
вания в Воронеже, пользовалась заслуженным уважением 
спортивной общественности и коллег. Валентина Исаева 
скоропостижно ушла из жизни 9 февраля 2018 года. Её 
светлой памяти посвящены эти старты среди детей.

В соревнованиях приняли участие около двухсот юных 
пловцов из двенадцати команд. Это мальчики 2004 — 2005 
г.р. и девочки 2006 — 2007 г.р. Лучшие по итогам первен-
ства отобраны в состав команды Воронежской области 
на Всероссийский детский фестиваль по плаванию «Ве-
сёлый дельфин», который пройдёт в Санкт-Петербурге 
с 11 по 15 апреля этого года.

Футбол и журналистика 
идут рядом

В спорткомплексе «Центральный» состоялся XXIII 
турнир по мини-футболу среди работников средств 
массовой информации памяти известного спортивного 
комментатора и журналиста Владимира Затонского 
(1931 – 1991). 

Турнир ведёт свою историю с 1994 года. На церемонии 
открытия к участникам с приветственными словами обра-
тились руководитель Управления физической культуры и 
спорта Воронежской области Владимир Кадурин и вдова 
Владимира Затонского – Людмила Белякова.

В турнире приняли участие восемь команд. Победите-
лем стал коллектив журфака ВГУ, обыгравший в финале 
журналистов ВГТРК со счётом 7:0. Третье место заняла 
команда ЕМГ (Европейская медиагруппа), победившая 
сборную журналистов Липецка с результатом 4:1.

А в манеже стадиона «Стрела» прошёл турнир по 
миди-футболу, посвящённый памяти известного воро-
нежского фотожурналиста Антона Бойкова (1958 – 2017). 
В турнире приняли участие двенадцать команд ветеранов 
возрастной категории 40+. В тройку призёров вошли во-
ронежские коллективы «Салют», «Родина» и «Стрела».

Леонид ХРУЩЁВ.
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